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коРаБлино. Пятнадцать сортовых сажен-
цев бересклета бородавчатого передала в дар 
Пехлецкому сельскому поселению жительница 
села Семион Ольга Карцева. Они оказались 
кстати: пригодились при благоустройстве тер-
ритории нового ФАПа, который планируют от-
крыть к концу месяца. Бересклет там высажен 
волонтерами местного отделения партии «Еди-
ная России», общественными активистами, де-
путатами сельского поселения.

РяЖск. С наступлением осенне-зимнего пе-
риода увеличивается опасность возникновения 
пожара в связи с неправильным использовани-
ем газового оборудования, электроприборов 
и печного отопления в бытовых условиях. Со-
трудники Ряжского комплексного центра соци-
ального обслуживания населения совместно с 
представителями МЧС, ВДПО, «Газпром межре-
гионгаз» и пожарной охраны в течение месяца 
посещали одиноких пенсионеров, инвалидов, а 
также семьи, находящиеся в трудной жизненной 
ситуации. Особое внимание уделялось прави-
лам безопасного использования и содержания 
внутриквартирного и внутридомового газового 
и электрооборудования. 

сасоВо. В Сочи завершился «Третий Всерос-
сийский смотр-конкурс на лучшую презентацию 
образовательного учреждения – 2018». Боль-
ших успехов добились педагоги города Сасова. 
По итогам конкурса учитель информатики школы 
№6 Александр Кузнецов стал лауреатом 1 сте-
пени в своей номинации, а учитель физической 
культуры школы №3 Марина Дергачева – лауре-
атом 2 степени. Александр Кузнецов участвовал 
в номинации «Лучший педагогический сайт». Он 
представил свой интернет-ресурс, который осно-
ван на дистанционных формах обучения. Мари-
на Дергачева в номинации «Лучший инновацион-
ный проект» представила разработку «Школьный 
спортивный клуб, развивающий самбо». 

ШилоВо. В культурном центре «Заряна» на-
чала работать выставка «Милые пустячки», на 
которой представлены более 60 экспонатов из 
частных коллекций Н.И. Спирина, А.Н. Гаври-
лова, И.Е Савельевой, Т.В. Зыковой, а также из 
фонда музейного комплекса. Это статуэтки лю-
дей, животных, птиц, посуда, изготовленные в 18 
и 20 веках из фарфора и фаянса в Германии, 
Японии, Чехословакии, СССР. 

чучкоВо. Замира Хабибулина, жительница 
райцентра, осталась без помощи близких лю-
дей после инсульта. Часть дома, где она живет 
последние несколько лет, лишена удобств. Ей 
помогли, что называется, всем миром. Глава ад-
министрации района Алексей Кондрашов взял 
на себя обеспечение ремонта отопительной 
системы и вытяжки. Также проблемой проникся 
недавно избранный депутат облдумы Владимир 
Материкин. Совместно с ООО «Чучково» они 
полностью организовали подводку и подключе-
ние воды. Проектные и пусконаладочные работы 
газа провел Шацкий филиал АО «Газпром га-
зораспределение Рязанская область» с участи-
ем Чучковского газового хозяйства. Отдельную 
благодарность Хабибулина выразила службе 
социальной защиты населения по Чучковскому 
району за оказанную помощь.

еРмиШь. В райцентре меняют линии электро-
передачи. Рабочие уже заменили старые опоры 
линии и провода по улицам Строителей, Поле-
вой, Механизаторов, Красная Горка. Общая 
протяженность замененного провода – свыше 
трех километров. Также на более современные 
заменили силовые трансформаторы. 

ноВости РайоноВ

Играй, играй,  
рассказывай...

Хор из Скопина стал лауреатом  
поединка хоров

4Свеча  
в потемках

Сегодня изменились требования к тому, 
как надо воспитывать молодое поколение

3

Легендарное. Краснознаменное 
СЕГОДНЯ РЯЗАНСКОЕ ГВАРДЕйСКОЕ ВОЗДуШНО-ДЕСАНТНОЕ уЧИЛИщЕ ПРАЗДНуЕТ ВЕКОВОй юБИЛЕй

Торжества в честь 100-летия 
пройдут на плацу училища  

с участием руководства ми-
нистерства обороны Российс-
кой федерации. накануне в 
РгВ Вдку имени генерала армии 
В.ф. маргелова открыли па-
мятники герою советского со-
юза Василию маргелову и ге-
рою России Валерию асапову, 
провели день открытых дверей, 
патриотическую акцию «служ-
ба по контракту – твой выбор» 
и освятили православный храм 
георгия победоносца. 

по тРадициям пРедкоВ
В Рязанском гвардейском воз-

душно-десантном ордена Суворова 
дважды Краснознаменном команд-
ном училище имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова торжественно откры-
ли православный храм в честь Вели-
комученика Георгия Победоносца. 
Образ Христа со святыми в дар хра-
му передал губернатор Николай Лю-
бимов. 

– Десантники будут здесь молить-
ся, святой Георгий окажет им покро-
вительство, – сказал Николай Викто-
рович. – Примите эту икону, чтобы 
она служила благому делу. 

В храме прошла праздничная ли-
тургия в честь 100-летия воздушно-
десантного училища. Чин освящения 
и Божественную литургию провел 
митрополит Рязанский и Михайлов-
ский Марк. Он поблагодарил губер-
натора за поддержку училища, заботу 
о сохранении лучших духовно-нравс-
твенных традиций.

Теперь в храм в любое время могут 
приходить курсанты, офицеры и граж-
данский персонал училища. По круп-
ным православным праздникам храм 
обещают открывать и для рязанцев. 

памятник Бате
На Аллее Героев Рязанского воз-

душно-десантного училища открыли 
памятник основателю Воздушно-де-
сантных войск Герою Советского Сою-
за Василию Маргелову. Бронзовая ста-
туя высотой 2 метра 30 сантиметров 
на метровом постаменте возвышается 
над аллеей, где установлены бронзо-
вые бюсты Героев Советского Союза 
и Героев России, будто Батя присмат-
ривает за своими питомцами. 

В торжествах приняли участие 
и возложили цветы к памятнику за-
меститель министра обороны Рос-
сийской Федерации, руководитель 
аппарата министра обороны РФ ге-
нерал-полковник Юрий Садовенко; 
исполняющий обязанности команду-
ющего ВДВ генерал-лейтенант Анд-
рей Холзаков; председатель Комитета 
Госдумы РФ по обороне Герой России 
Владимир Шаманов, выпускники учи-
лища разных лет, Герои Советского 
Союза и Герои Российской Федера-
ции, губернатор Николай Любимов, 
руководители органов власти и мес-
тного самоуправления города Рязани 
и Рязанской области. 

– Всей своей жизнью Василий Фи-
липпович Маргелов подтверждал вер-
ность девизу десантников – «Никто, 
кроме нас», – говорит исполняющий 
обязанности командующего ВДВ ге-
нерал-лейтенант Андрей Холзаков. – 
По его заветам жил и генерал-лейте-
нант В.Г. Асапов, который совместил 
в себе все лучшие качества современ-
ного российского офицера. Уверен, 
что будущие защитники Отечества, 
воспитанные на примерах таких лю-
дей, внесут свою лепту в обеспечение 
безопасности нашей Родины, – под-
черкнул Андрей Хозлаков.

В церемонии открытия памятника 
принял участие сын Василия Филип-
повича Маргелова – ветеран службы 
внешней разведки России Виталий 
Васильевич Маргелов. Он поблагода-
рил десантников за то, что гвардейцы 
так свято хранят память о его отце. 

геРои  
наШего ВРемени 

Валерий Григорьевич Асапов с от-
личием окончил десантное училище 
в 1987 году. Первым местом служ-
бы стала 76-я гвардейская десантно-
штурмовая дивизия. В ней он за 10 
лет прошел путь от командира взво-
да до командира батальона. В начале 
90-х принимал участие в боевых дейс-
твиях в Южной Осетии. В 1995 году 
был командирован в Чеченскую Рес-

публику. Во время боев за Грозный 
получил тяжелое ранение. Перенес 
четыре операции и встал на ноги. В 
1997 году Валерий Асапов поступил 
в военную академию имени Фрунзе 
и окончил ее с отличием. В 2000 году 
был назначен на должность замести-
теля командира 345-го отдельного па-
рашютно-десантного полка в составе 
миротворческих сил в Абхазии. Поз-
же выполнял специальные задания в 
Чеченской Республике. 

С октября 2016 года занимал пост 
командующего 5-й общевойсковой 
армией специальных задач по борьбе 
с международным терроризмом в Си-
рийской Арабской Республике. В сен-
тябре 2017 года во время минометно-
го обстрела Валерий Асапов получил 
смертельное ранение. 

На церемонии открытия бюста 
вдова Валерия Григорьевича, Ольга 
Петровна, поблагодарила руководс-
тво Министерства обороны России за 
сохранение памяти о ее супруге и всех 
защитниках Отечества, погибших за 
Родину. Училище гордится тем, что в 
числе его выпускников 53 Героя Со-
ветского Союза и 82 Героя Российс-
кой Федерации. 

В день проведения торжеств на 
территории училища прошла церемо-
ния закладки капсулы с посланием вы-
пускникам училища 2068 года. Право 
закладки капсулы было предоставле-

но выпускнику училища 1968 года 
Ивану Михайловичу Тимошенко. 

пРаздник для Всех
В день открытых дверей в учили-

ще пришли сотни рязанцев, а также 
гостей, приехавших из различных го-
родов страны. Выпускники собрались 
не только со всей России, но и из 15 
иностранных государств.

– Сегодня в развитие училища 
вкладываются значительные средс-
тва, укрепляется материальная база, 
увеличивается набор в вуз, – сказал, 
обращаясь к собравшимся, губерна-
тор Николай Любимов. – Для тысяч 
современных подростков воин-де-
сантник служит образцом настоящего 
мужчины. Молодежь воспитывается 
на примерах любви к Родине, кото-
рыми так богата история училища. 
История героизма и твердости ха-
рактера, которая учит юношей и де-
вушек, формирует характер, создает 
нравственный стержень. 

Свои умения и выучку десантники 
продемонстрировали гостям на пла-
цу, показав, как они мастерски владе-
ют приемами рукопашного боя, водят 
квадроцикл и обращаются с оружием.

 
Военная слуЖБа  
по контРакту – тВой ВыБоР

Старт акции был объявлен на тор-
жествах в РГВВДКУ имени генерала 

армии В.Ф. Маргелова. Акция орга-
низована Министерством обороны 
России совместно с правительством 
Рязанской области. Ее цель – популя-
ризация профессии военного и при-
влечение граждан на военную службу 
по контракту. 

– В этом году акция прошла уже 
более чем в 340 городах России, – 
говорит заместитель министра 
обороны РФ Юрий Садовенко. – 
Пункты отбора на военную служ-
бу по контракту в России посетили 
более 156 тысяч молодых людей. 
Контракты заключены почти со 
148 тысячами человек. Теперь эс-
тафету принимает рязанская зем-
ля, которая неразрывно связана с 
Вооруженными силами. На Рязан-
щине свято чтят ратные традиции 
и хранят память о тех, кто отстаи-
вал независимость Родины. В на-
стоящее время военную службу по 
контракту проходят более 5 тысяч 
рязанцев, каждый третий из кото-
рых – офицер. 

По словам заместителя министра 
обороны России Юрия Садовенко, в 
Рязани и населенных пунктах области 
уже начали работать два мобильных 
комплекса отбора на военную служ-
бу по контракту, где можно получить 
консультацию, подать заявление и 
пройти предварительный психоло-
гический отбор. 
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В опросы бюджетной политики, по-
вышение исполнительской дис-

циплины представителей региональ-
ной власти, оптимизация местного 
самоуправления, дополнительные 
денежные вливания в сферу культу-
ры и коммунальное хозяйство, раз-
витие региональной медицины – эти 
и другие темы обсуждались вчера на 
заседании регионального правитель-
ства. Его провел губернатор Николай 
Любимов, руководители городов и 
районов принимали участие в засе-
дании в режиме видеоконференц-
связи. 

ГосдоЛГ пошЕЛ На убыЛь 
На заседании была рассмотрена инфор-

мация об исполнении областного бюджета 
за 9 месяцев 2018 года. За этот период дохо-
ды составили более 35,8 миллиарда рублей 
расходы – свыше 34 миллиардов рублей. При-
мерно пятая часть этой суммы направлена на 
обеспечение социальных гарантий.

Размер госдолга Рязанской области сни-
зился за счет досрочного погашения дорогих 
коммерческих кредитов и составляет около 
19,5 миллиарда рублей, что не превышает 
параметры, установленные законодатель-
ством.

Просроченных долговых обязательств ре-
гион не имеет. Рязанская область пользует-
ся дешевыми кредитами, которые получает 
в федеральном казначействе. Сокращаются 
расходы на обслуживание заимствования, в 
структуре областного бюджета эти средства 
занимают 1,4%.

Губернатор отметил, что хорошо зареко-
мендовавшая себя долговая политика эконо-
мии и повышения эффективности расходов 
должна быть пролонгирована. 

– Это отвечает требованиям финансовой 
ситуации сегодняшнего дня. Мы продолжим 

снижать расходы по обслуживанию госдол-
га, – сказал Николай Любимов. 

по приНципу объЕдиНЕНия 
В Рязанской области продолжается опти-

мизация деятельности органов местного са-
моуправления, в районах создаются так на-
зываемые единые местные администрации. 
Министр по делам территорий и информа-
ционной политике Анна Рослякова рассказа-
ла, что суть предстоящих изменений заклю-
чается в том, что полномочия от упразднен-
ных администраций поселений передаются 
на районный уровень. С 1 января 2019 года 
этот процесс будет запущен в ряде районов 
области – Ермишинском, Захаровском, Ка-
домском, Милославском, Михайловском и 
Путятинском. В связи с этим в администра-
циях указанных районов увеличивается пре-
дельная штатная численность муниципаль-
ных служащих. По пять штатных единиц при-
бавляется в Ермишинской и Михайловской 
администрациях, по четыре – в Кадомской, 
Милославской и Путятинской, три – в Заха-
ровской. Соответствующее постановление 
сегодня было принято на заседании прави-
тельства. Как пояснила Анна Рослякова, при 
этом общая предельная численность муници-
пальных служащих в регионе не увеличива-
ется, а наоборот, сокращается. 

В Гости, На ЛЕчЕНиЕ 
В больницах Рязанской области стало ле-

читься больше иногородних граждан. Дан-
ные об этом содержит отчет об исполнении 
бюджета территориального фонда обязатель-
ного медицинского страхования (ТФОМС) 
Рязанской области за 9 месяцев этого года. С 
отчетом на заседании регионального прави-
тельства выступила заместитель директора 
ТФОМС Лариса Лялина. Она проинформиро-
вала собравшихся о том, что по сравнению с 
прошлым годом – в нынешнемРязанская об-

ласть получила на 20% больше средств за ока-
зание медицинской помощи жителям других 
регионов. По мнению губернатора Николая 
Любимова, этот факт свидетельствует о росте 
качества оказываемой в Рязанской области 
медицинской помощи. Глава региона так-
же напомнил, что здравоохранение области 
сегодня стремится к тому, чтобы как мож-
но больше высокотехнологичных операций 
делалось именно в Рязани. Это, с одной сто-
роны, позволяет рязанцам получать слож-
ное лечение, не выезжая за пределы своего 
региона, а с другой – привлекать в область 
иногородних жителей, развивая тем самым 
медицинский туризм. 

от сЛоВ – к «дЕЛу»
Областные органы власти переходят 

на электронный документооборот. В бли-
жайшее время региональное правительс-
тво, областные министерства и ведомства 
будут подключены к электронной системе 
«Дело». Об этом на заседании региональ-
ного правительства сообщила начальник 
управления обеспечения деятельности кол-
легиальных органов, делопроизводства и 
контроля аппарата правительства области 

Юлия Шатилова. Будет организовано обуче-
ние сотрудников работе в новой системе, в 
течение двух недель пройдет подключение 
пользователей. Губернатор Николай Люби-
мов призвал подчиненных быть вниматель-
ными на обучающих семинарах, сразу зада-
вать все возникающие по работе системы 
электронного документооборота вопросы. 
Аппарату регионального правительства и 
областному министерству промышленнос-
ти и экономического развития, ответствен-
ным за внедрение новой системы, Николай 
Любимов поручил обеспечить подключение 
всех пользователей к «Делу» в установлен-
ные сроки. Также губернатор указал сво-
им подчиненным на необходимость повы-
шения исполнительской дисциплины, пос-
кольку в последнее время, по его словам, 
наметилась тенденция к нарушению сроков 
исполнения поручений. 

пЛюс чЕтырЕ Года 
На развитие культуры и туризма, а также 

совершенствование коммунальной инфра-
структуры региона выделяется дополнитель-
ное финансирование. При этом реализация 
соответствующих госпрограмм продлевается 
на четыре года. Эти изменения были одоб-
рены участниками заседания правительс-
тва области. 

Ресурсное обеспечение госпрограммы 
«Развитие культуры и туризма» увеличива-
ется в целом на пять миллиардов рублей. 
Большая часть этих денег, а именно около 4,5 
миллиарда рублей, уйдут в сферу культуры. 
Среди других направлений – развитие госу-
дарственного музея-заповедника С.А. Есени-
на; здесь финансирование увеличивается на 
377 миллионов рублей.

734 миллиона рублей – на такую сумму 
увеличивается ресурсное обеспечение госп-
рограммы развития коммунальной инфра-
структуры региона. Изменения в обеих гос-
программах соответствуют национальным 
целям и задачам стратегического развития 
страны, обозначенным в Майском указе Пре-
зидента России Владимира Путина. 

Людмила Иванова 

Ольга Егорова,  
студентка:

– Необходимо развивать социальные 
услуги в сфере здравоохранения. Сей-
час ситуация с бесплатной медициной 
оставляет желать лучшего. Необходи-
мо увеличивать количество государс-
твенных медицинских центров, оказы-
вающих именно бесплатные услуги.

Мария Баталина,  
пенсионерка:

– Я считаю, что нужно больше по-
могать пожилым людям. Сейчас мно-
го волонтеров, поэтому этот вопрос 
легко решить. Принести продукты, 
прибраться дома, поговорить с че-
ловеком – это несложно, но очень 
полезно.

Максим Кустодынчев, 
 риелтор:

– Нужно развивать социальные услуги 
в медицине. Сейчас в городе ведется 
активная застройка. Однако при этом 
новых больниц и поликлиник не появля-
ется, а старые не ремонтируют. К тому 
же получить помощь там очень трудно, 
систему талонов нужно менять.

Глас народа / Какие социальные услуги необходимо развивать?

«ГОрячий» тЕлЕфОн рЕдаКции: (4912) 21-08-13

иЗ оФициаЛьНыХ  
источНикоВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

цветы Герою
11 НОЯбрЯ иСПОлНилСЯ гОд, КаК Не СталО альберта еВдОКимОВича СлюСарЯ – 
челОВеКа, КОтОрый ВСю СВОю жизНь ПОСВЯтил ВОздушНО-деСаНтНым ВОйСКам

проверили знания
бОлее 2 тыСЯч жителей рЯзаНСКОй ОблаСти  
НаПиСали «геОграфичеСКий диКтаНт»
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Все для удобства 
пользователя
На третьем рязанском IT-субботнике говорили  
о промоакциях и миграции приложений

аНдрей ВирахОВСКий,  
руКОВОдитель.Net и Java-НаПраВлеНий  

рЯзаНСКОгО ОтделеНиЯ ePaM:

– Itsubbotnik – встреча для «тех, кто уже умеет», то есть для 
специалистов, которые решают проблемы и предлагают идеи 
в отрасли прямо сейчас. мы хотим, чтобы в рязанской области 
росло количество It-специалистов и, что важнее, качество их 
работы. технологии постоянно устаревают, поэтому нам при-
ходится действительно учиться всю жизнь. 
В рязанской области продолжается проект «Цифровая транс-
формация региона», поэтому ведется повышение квалификации 
специалистов. На данный момент мы ведем переговоры с пра-
вительством региона по поводу дальнейших шагов. главное, к 
чему мы готовимся, – это открытие собственного It-кластера.

   точка ЗрЕНия

николай Вешта,  
руководитель клуба  

«Ораторы р.»:

– Нужно приложить усилия для обес-
печения участия людей с ограни-
ченными возможностями здоровья в 
различных событиях. часто они сидят 
дома просто из-за того, что у них нет 
возможности добраться до места. 

Солдаты порядка
лучшим сотрудникам рязанской полиции вручены  
государственные и региональные награды 
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министерство образо-
вания и молодежной 

политики рязанской об-
ласти сообщает об учас-
тии жителей региона в 
международной акции 
«Географический дик-
тант».

Диктант – проект Русского 
географического общества, 
разработанный по инициати-
ве Президента РФ Владимира 
Путина. В 2018 году в этой 
масштабной международной 
просветительской акции при-

няли участие представители 
около 80 стран мира. 

Для написания «Геогра-
фического диктанта» в реги-
оне было открыто 48 площа-
док в 36 населенных пунктах. 
Свои знания проверили свы-
ше 2 тысяч рязанцев. Кроме 
того, многие участвовали в 
онлайн-тестах. 

На площадке Рязанского 
училища ВДВ вместе с кур-
сантами и преподавателями в 
акции принял участие замес-
титель министра обороны РФ 
Юрий Садовенко и председа-

тель Рязанского областного 
отделения Российского гео-
графического общества, Ге-
рой России Михаил Малахов.

Одной из наиболее круп-
ных площадок стал РГУ им. 
С. Есенина, приняв более 400 
гостей, в том числе 29 граж-
дан иностранных государств: 
Армении, Туркменистана, 
Нигерии, Камеруна, Китая, 
Вьетнама, Японии, Тайваня.

По материалам 
официального сайта 

правительства области

актуаЛьНо

а льберт слюсарь родил-
ся в амурской области. пос-

ле окончания военного училища в 
1962 году был направлен служить в 
ВдВ. прошел путь от лейтенанта до 
боевого генерала. В 1984–1995 го-
дах он – начальник рязанского вы-
сшего воздушно-десантного ко-
мандного училища. и после ухода 
в отставку не отдыхал – возглавлял 
региональное отделение благотво-
рительного Фонда Героев советс-
кого союза и Героев россии, помо-
гал семьям погибших защитников 
отечества. Герой советского союза 
(был в афганистане), кавалер двух 
орденов Ленина и ордена красной 

Звезды, почетный гражданин ряза-
ни. Где бы ни был альберт слюсарь, 
он служил своему отечеству, свое-
му народу, за что и снискал автори-
тет и уважение.

В минувшие выходные на Скорбя-
щенском мемориале собрались близкие, 
курсанты, сослуживцы Альберта Евдоки-
мовича, представители власти. Они воз-
ложили цветы на его могилу. 

Первый заместитель командующего 
ВДВ Александр Алексеевич Чиндаров 
познакомился с Альбертом Евдокимо-
вичем в 1981 году, когда его назначили 
командиром 103-й гвардейской воздуш-
но-десантной дивизии. 

– Опустела без него земля, – подчер-
кнул Александр Алексеевич. – Он был 
для всех нас образцом, своим трудом и 
преданной службой Отечеству оставил в 
нашей памяти неизгладимый след. 

Полковник в отставке Борис Жаров 
дружил с Альбертом Евдокимовичем.

– О его храбрости ходили легенды, – 
говорит Борис Иванович. – Операции, 
разработанные под его руководством, 
вошли в учебники. О том, как он сбе-
рег тысячи жизней, как заботился о 
простом солдате, всем известно. Па-
мять о Альберте Слюсаре никогда не 
померкнет.

Юлия Ганьшина

Покупка товаров в интер-
нете и промоакции, проверка 
ошибок в программных про-
дуктах – все это проходило в 
конгресс-отеле «амакс». На 
привычные бизнес-встречи 
«Субботники» не похожи: здесь 
нет людей в строгих костюмах, 
протокола и подписания до-
говоров. ребята в футболках 
ходят с ноутбуками между за-
лами, отдыхают, общаются, 
узнают о вакансиях в It-сфере 
рязани, проходят интерактив-
ную игру с заданиями от орга-
низаторов. а в залах идут об-
суждения, как улучшить те или 
иные продукты и упростить ра-
боту с заказчиками. 

Itsubbotnik – всероссийс-
кий формат встреч для обмена 
опытом и дискуссий о новых раз-
работках. Организатором вы-
ступает компания ePaM. здесь 

звучат доклады по направле-
ниям.Net, Front-еnd, Cloud & 
DevOps, e-Commerce, Business 
analysis, testing. Все презен-
тации украшены ироничными 
картинками и вызывают улыбку 
слушателей, при этом обсужда-
ются самые серьезные пробле-
мы и пути их решения. авторы 
рассказывают о собственном 
опыте проб и ошибок, а реше-
ния ищут сообща – в коллектив-
ном «мозговом штурме» одно из 
преимуществ события. Все, кто 
создает удобные и красочные 
сайты и приложения, прово-
дят акции в интернет-магази-
нах, анализируют ситуацию на 
рынке, работают сейчас имен-
но так – открыто, оперативно, 
с юмором и в постоянном кон-
такте с коллегами.

Татьяна Клемешева

В режиме развития 
жители других региОНОВ Стали чаще Приезжать В рЯзаНСКую ОблаСть На лечеНие 

НиКОлай любимОВ,  
губерНатОр рЯзаНСКОй ОблаСти: 

– мы стараемся быстрыми темпами развивать 
здравоохранение, чтобы как можно больше 
высокотехнологичных операций проводилось в 
области, чтобы людям не было необходимости 
ехать за помощью в москву, другие регионы. 
Наше качество оценили и жители разных реги-
онов страны. Они теперь все чаще приезжают 
к нам на лечение. рязанской медицине стали 
больше доверять. 

   прямая рЕчь

Торжественное собрание в 
честь Дня сотрудника органов 
внутренних дел РФ состоялось в 
УМВД России по Рязанской облас-
ти. Традиционно были возложены 
цветы к памятнику погибшим при 
исполнении служебного долга. Ря-
занских полицейских с професси-
ональным праздником поздравил 
министр внутренних дел Россий-
ской Федерации Владимир Коло-
кольцев. В поздравительной теле-
грамме сказано: «Мы встречаем 
свой профессиональный праздник 
под знаком 300-летия российской 
полиции. Во все времена служения 
закону стражи порядка демонстри-
ровали ответственность, мужест-
во, высочайшую компетентность. 
Именно такие качества общество 
ценит в людях, стоящих на страже 
правопорядка». 

Постоянное взаимодействие 
с правоохранительными органами 
региона – одно из стратегических 
направлений в работе правительс-
тва Рязанской области. Социальная 
забота о полицейских всегда была 
приоритетом областной власти. 

– Вы хорошо справляетесь 
со своими задачами и при этом 
для большинства из вас верность 
служебному долгу, порядочность, 
максимальная самоотдача – пос-

тоянное руководство к действию, – 
сказал, обращаясь к собравшимся, 
Николай Викторович. – Сегодня в 
структуре МВД многое делается 
для повышения эффективнос-
ти работы, укрепления доверия 
людей к органам правопорядка. 
Современный полицейский – это 
специалист высочайшего класса. 
Он владеет новейшими знаниями 
и инновационными технологиями. 
Коллектив Управления МВД России 
по Рязанской области полностью 
соответствует этим требованиям. 

Губернатор вручил отличившим-
ся сотрудникам государственные 
и региональные награды. Также 
полицейских с профессиональным 
праздником поздравили и вручили 
награды и ценные подарки главный 
федеральный инспектор по Рязан-
ской области аппарата полномоч-
ного представителя Президента 
России в ЦФО Сергей Яковлев, за-
меститель председателя Рязанской 
областной Думы Михаил Кривцов, 
исполняющий обязанности главы 
администрации Рязани Сергей Ка-
рабасов, председатель Рязанской 
городской Думы Юлия Рокотянская, 
коллеги из правоохранительных ор-
ганов Рязанской области. 

Вячеслав Астафьев
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но они свои. Естественная 
кровная нить теперь не столь 
прочна. И, может быть, при-
чина здесь опять-таки в том, 
что ребенок имеет возмож-
ность «оттягиваться» в Интер-
нете? Невольно вспоминается 
еще один недавний шокирую-
щий факт, когда три сестрен-
ки, демонстрировавшие себя 
в Сети, зарезали отца…

 Для всех возрастов
Цель социальной службы – 

уберечь незадачливых родите-
лей от крайностей и до послед-
ней возможности сохранить 
«ячейку общества». Поэтому 
предполагается заключение с 
ней договора, согласно кото-
рому и начинают оказываться 
социальные услуги.

Понятно, что далеко не все 
родители хотят менять свои 
привычки, что они отнюдь 
не благодарны заявителям 
из числа соседей, родствен-
ников, учителей, которые со-
общили об их поведении в 
комиссию по делам несовер-
шеннолетних, органы опеки 
и попечительства. Бывает, 
что не открывают двери учас-
тникам специальных совмес-
тных рейдов, не хотят с ними 
общаться. Но, как известно, 
вода и камень точит.

В каждой из социальных 
служб примерно около десят-

ка специалистов: социальных 
работников, психологов. Уси-
лия многих из них направле-
ны на детей, устранение того, 
что мешает их развитию.

Для всех категорий семей 
существует в комплексном 
центре сеть детских клубов по 
возрастам: например, для са-
мых младших – объединение 
«Город на вырост», чтобы уме-
ли общаться со сверстниками, 
имели интерес к какому-то 
делу; клуб «КлубОК» предна-
значен для проведения груп-
повых занятий по стабилиза-
ции и поддержке эмоциональ-
но-личностной сферы млад-
ших подростков, объединение 
«Равновесие» – для подростков 
более старшего возраста.

Есть и клуб «ПоколениЯ» – 
для родителей, которые долж-
ны приводить в комплексный 
центр сыновей и дочек. Взрос-
лых в этом объединении учат, 
в частности, тому, как фор-
мировать в себе социально 
приемлемые установки в по-
ведении. Жаль только, что не 
все родители его посещают, 
перекладывая свои обязан-
ности на бабушек-дедушек. 
Одни не приходят по уважи-
тельной причине: например, 
заняты на работе, другие – не 
могут совладать с дурной при-
вычкой… 

Кого станет 
слушать «ФеДя»?

Мне попалась в Интерне-
те такая реплика специалиста 
комплексного центра соци-
ального обслуживания населе-
ния из Омска: «Все прекрасно, 
когда дело касается организа-
ции досуга детей, проведения 
встреч с несовершеннолетни-
ми в рамках социальных про-
ектов… Но уверенность в нуж-
ности твоей работы подверга-
ется сомнению, когда посеща-
ешь места проживания детей. 
Приходишь в ужас, видя всю 

эту антисанитарию, пьяных 
родителей, их полное разло-
жение»…

«Как же вы в таких усло-
виях работаете?» – спросила 
я Н.В. Выборнову. «Все равно 
стараемся уговорить, чтобы 
не пьянствовали, – ответила 
она, – только бывает, что это 
ненадолго». И рассказала, как 
радовалась сотрудница цент-
ра, застав одну «свою» семью 
в полной трезвости, а потому 
и благости. Только радость 
оказалась короткой.

Это навеяло мне воспоми-
нания о тунеядце и алкоголике 
Феде из кинофильма «Опера-
ция «Ы»…» Как в конце концов 
решил проучить его главный 
герой – Шурик, все помнят.

Понятно, что психологам 
из социальной службы (где, 
кстати, работают, в основном, 
женщины) силовые методы 
не подходят. Но, например, 
привести веские аргументы, 
чтобы человек серьезно заду-
мался о своей зависимости, 
а может, и о необходимости 
отправиться в наркодиспан-
сер («Надо, Федя, надо!») они 
в состоянии. Однако более 
компетентны в этих вопро-
сах клинические наркологи, 
которыми команды социаль-
ных служб почему-то не уком-
плектованы.

работа у них таКая
Как часто в последнее вре-

мя мы сокрушаемся: «Чужая 
душа – потемки». Но у психо-
логов и работа такая, чтобы 
эти потемки разгонять. Толь-
ко вот как мы относимся к 
столь тонкому ремеслу?

События последних лет, 
которые наш Президент аб-
солютно правильно отнес к 
последствиям глобализации, 
привели к тому, что еще в кон-
це прошлого года Министерс-
тво просвещения России раз-
работало новую концепцию 

ВРЕМЯ ВыБОРа 

Галина 
ЗаЙЦЕВа  

главный редактор

Свеча в потемках
Сегодня изменилиСь требования к тому, как надо воСпитывать молодое поколение

иЗ БЕсЕды сО спЕЦиалистОМ 
пО сОЦиальнОЙ РаБОтЕ ЕлЕнОЙ ЗОтОВОЙ

– в самом начале ноября нам позвонил человек, которого 
очень беспокоили взаимоотношения внучатого племянника с 
отцом. ему предложили прийти к психологу, что он через пару 
часов сделал, а затем подробно описал конфликтную ситу-
ацию. по его словам, во всем виноват отец, который непоз-
волительно строг к сыну, отчего тот часто ночует или у деда, 
или у друзей. и отец против этого не возражает, говорит, что 
вообще не мешало бы сына определить в интернат. такая его 
позиция казалась нашему клиенту возмутительной.

однако в ходе беседы психолог предложил ему посмот-
реть на сложившуюся ситуацию с иных позиций, попробовать 
оценить действия обеих сторон одинаково беспристрастно. 
и клиенту через какое-то время с удивлением пришлось при-
знать, что на некоторые обстоятельства он как-то не обра-
щал внимания…

поблагодарив психолога за беседу, сказал, что при необ-
ходимости обязательно посетит с племянником центр и посо-
ветует прийти сюда же на консультацию его отцу…

з аработать на… яйцах 
призывают организа-

торы одной из онлайн-
игр. Яркий сайт обещает 
окупаемость, выгодные 
условия, стабильность и 
прозрачность системы. 
принцип якобы прост: 
за виртуальную валю-
ту можно купить птицу, 
та будет нести яйца, ко-
торые можно продать, 
а полученные средства 
перевести на онлайн-ко-
шельки. 

Но те, кто вкладывается в 
интернет-курятник, остают-
ся даже не на яйцах, а на бо-
бах: обналичивание интер-

нет-валюты невозможно без 
специальных баллов. А полу-
чить их можно, лишь пригла-
сив новых игроков, так назы-
ваемых рефералов. 

Выплаты из средств пре-
дыдущих вкладчиков – один 
из признаков классической 
финансовой пирамиды. О но-
вых формах мошенничеств 
говорили в Рязани на меж-
региональной научно-прак-
тической конференции «Про-
тиводействие недобросовест-
ным практикам на финансо-
вом рынке». Организатором 
выступило Отделение Рязань 
ГУ Банка России по ЦФО. 

Участниками конферен-
ции стали правоохранители, 

представители власти, сту-
денты и преподаватели рос-
сийских вузов, сотрудники 
16 территориальных подраз-
делений Банка России. Одна 
из важных тем – мимикрия 
мошенников в виртуальном 
пространстве. 

Интернет позволяет по-
лучателю средств оставаться 
анонимным. И отследить дви-
жение финансовых потоков 
нелегко даже профессиона-
лам. Массовые же пользова-
тели Всемирной сети риску-
ют существенно облегчить 
семейный бюджет. Особен-
но с развитием так называ-
емых «хайп-проектов». На 
первый взгляд, они похожи 

на инвестиционный фонд с 
высокой доходностью, но в 
итоге оказываются аферой, 
которая выплачивает пре-
жним участникам деньги за 
счет поступлений от новых 
клиентов.

Маскировка под онлайн-
игры – один из примеров. 
Хотя в этом случае сложно 
говорить именно об игре: 
весь процесс сводится к ин-
вестициям в некое виртуаль-
ное производство. Объясне-
ний, как сбор игровых яиц 
или, к примеру, добыча руды 
на несуществующих место-
рождениях могут приносить 
реальные деньги, организа-
торы не дают. 

«Банк России тщательно 
следит за участниками рын-
ка, даже теми, кто активно 
избегает надзора. При воз-
никновении факторов рис-
ка, подозрений на мошен-
нические действия мы пе-
редаем информацию в пра-
воохранительные органы, в 
прокуратуру в рамках меж-
ведомственного взаимодейс-
твия, – поясняет начальник 
отдела противодействия не-
легальной деятельности ГУ 
Банка России по ЦФО Евге-
ний Балычев. – Только за 9 
месяцев этого года в Цент-
ральном федеральном окру-
ге выявлено 352 случая не-
добросовестных практик в 
различных видах». 

При этом, если в тради-
ционные формы финансо-
вых пирамид люди отдают 
30-40 тысяч рублей, то псев-
доинвестиции и крипто-

активы выманивают уже в  
2,5 раза больше – около 100 
тысяч рублей. Возместить же 
ущерб всем вкладчикам ка-
кой-либо пирамиды еще ни 
разу не удавалось. Прогно-
зировать, сколько проживет 
тот или иной проект, невоз-
можно. Один схлопывается 
за неделю, второй может су-
ществовать несколько лет. 
Жизнеспособность опреде-
ляется степенью доходнос-
ти. Но она в любом случае 
значительно выше, чем у ле-
гальных игроков финансово-
го рынка, и не подкреплена 
реальной экономической 
деятельностью. Как только 
интерес к проектам падает, 
рушится и пирамида. 

По материалам  
Отделения Рязань  

ГУ Банка России  
по ЦФО

на занятиях клуба «Город на вырост» сенсорная комната

в ыстрелы, прогремев-
шие в Керчи, всех 

ужаснули и заставили, 
как было уже не раз, за-
думаться: что упуска-
ем в работе с детьми, до 
чего не доходят руки? Об 
этом спрашивают себя 
не только неравнодуш-
ные родители, педагоги 
образовательных учреж-
дений, но и специалисты 
служб, призванных по-
могать детству.

лучше «труДная», 
чем «опасная»

В Рязани, как и в других 
городах, есть Комплексный 
центр социального обслужи-
вания населения, который 
оказывает необходимые услу-
ги семьям, находящимся в со-
циально опасном положении, 
трудной жизненной ситуации 
и в группе риска – всего в них 
900 взрослых и детей.

Встретившись недавно с 
заместителем директора цен-
тра Надеждой Выборновой, я 
уяснила, что самая благопо-
лучная из этих трех категорий 
семей, пожалуй, та, которая, 
как ни странно это звучит, на-
ходится в трудной жизненной 
ситуации. Обозначается так 
обычная, нормальная, часто 
многодетная семья, которой 
в данный момент не повезло: 
например, кто-то из родите-
лей потерял работу, а следо-
вательно, и зарплату. Денег 
в центре напрямую не выде-
лят, зато его сотрудники под-
скажут, где и как оформить 
документы на материальную 
помощь, посодействуют в по-
исках работы. Дальше роди-
тели рулят сами.

Гораздо несчастнее семьи, 
где взрослые не в состоянии 
рулить – чаще всего по при-
чине беспробудного пьянства. 
Если несчастье еще не зашло 
далеко (семья обозначается 
«в группе риска»), то сотруд-
ники центра стараются ее 
«вытянуть», и таких случаев 
в последние годы немало. Но 
также нередки и семьи, кото-
рые терпят крушение: дети у 
родителей изымаются. 

Кстати, по словам Надеж-
ды Владимировны, современ-
ные дети не очень за таких ро-
дителей и держатся. То есть 
нет того, что было раньше: 
хотя мамка с папкой и плохие, 

психологической службы в 
системе образования. Реше-
но: во-первых, перенастроить 
систему воспитательной ра-
боты в школах, а во-вторых – 
найти те новые направления 
в сопровождении ребенка и 
его семьи, которые помогли 
бы оказывать им своевремен-
ную помощь. Думается, что 
такой подход актуален и для 
социальных служб.

В последнее время здесь 
появляется много нового. 
Например, на базе комплекс-
ного центра в Рязани с 2015 
года работает комната пси-
хологической разгрузки (сен-
сорная), где проводятся ин-
дивидуальные и групповые 
консультации, направленные 
на снятие психоэмоциональ-
ного напряжения, решение 
проблем в детско-родитель-
ских и супружеских отноше-
ниях, коррекция социально 
неприемлемых установок в 
поведении детей и родите-
лей и т.д.

Безусловно, очень полезно 
в дальнейшем развитие ме-
тодов и способов повышения 

психологической культуры и 
квалификации.

Надо сказать, что судьба 
психологов, работающих с де-
тьми и семьями, в нашей стра-
не сложилась непросто, были 
попеременно то интерес к 
ним, то забвение. Сейчас надо 
им особенно помогать, их 
уважать, чтобы не произош-
ло того, что несколько лет 
назад уже было. Тогда казав-
шиеся еще недавно перспек-
тивными специалисты быст-
ро стали очень незаметными 
людьми. Они, как написала на 
днях одна центральная газета, 
оказались пригодными лишь 
для того, чтобы за небольшие 
зар платы «прогонять» детей 
через десятки тестов, резуль-
таты которых нужны только 
для отчетности.

Но, если в семье все-та-
ки какие-то проблемы или 
вы не знаете, как поступить 
в данной ситуации, всегда 
можно позвонить на телефон 
горячей линии «Выход есть»: 
8-900-910-30-00.

Татьяна Банникова 

н а минувшую неделю пришлись выборы: про-
межуточные в палаты американского Конг-

ресса, выборы губернатора в Хакасии и выборы 
парламентов и глав в самопровозглашенных до-
нецкой и луганской народных республиках. 

Симпатии американцев, судя по итогам, все же больше 
склоняются к демократам, хотя в Сенате и сохраняется 
преимущество республиканцев. Впрочем, все это больше 
должно интересовать американский электорат – ему жить 
со своим выбором. Для нас же некий интерес могут пред-
ставлять разве что возрастные тенденции, которые, воз-
можно, скажутся на полититогах через пару лет. А они та-
ковы: молодежь больше фокусирует свое внимание на про-
граммах демократов, как, впрочем, и избиратели с более 
высоким социальным статусом и уровнем образования. 

Во втором туре выборов губернатора в Хакасии победил 
кандидат от КПРФ Валентин Коновалов. Он же – оказав-
шийся единственным претендентом на этот пост. Теперь 
у него будет возможность показать, как можно соединить 
общегосударственную стратегию с основными идеологи-
ческими постулатами партии. 

Выборы в ДНР и ЛНР, как и следовало ожидать, прошли с 
высокой явкой, несмотря на предупреждения и помехи со 
стороны высшей украинской власти. Доверие избиратели 
оказали тем, кто уже исполнял обязанности руководите-
лей республик. Как дальше будут разворачиваться собы-
тия, покажет время. Но оба победителя выборных кам-
паний – и Денис Пушилин, и Леонид Пасечник говорят о 
своей приверженности мирному развитию и созиданию, 
а международные наблюдатели свидетельствуют, что вы-
боры прошли в соответствии с принятыми нормами. 

Но не только выборными кампаниями отмечена минув-
шая неделя. С новыми инициативами на прошедшей не-
деле выступил ректор МГУ Виктор Садовничий. Он (прав-
да, пока лишь в качестве «мысли вслух») предложил для 
более полного погружения в отечественную историю изу-
чать старославянский язык. Конечно же, не как основной 
предмет – конечно, только на факультативных занятиях. 
Но мне, честно говоря, эта идея не очень нравится по двум 
причинам. Во-первых, практика показывает, что всякая 
инициатива у нас достаточно быстро подхватывается. При-
чем часто без учета возможностей. У нас так много спе-
циалистов, которые могут преподавать старославянский 
язык школьникам? Или же незнание старославянского – 
главная причина того, что школяры не знают основных 
дат и имен в отечественной истории? Читаю в соцсетях 
реплику коллеги, которой недавно довелось ехать в элек-
тричке с курсантом кадетского училища. Очень хороший, 
воспитанный юноша возвращается с торжества, посвя-
щенного параду 7 ноября 1941 года на Красной площади.  
И говорит, что параду этому… 101 год, путая Октябрьскую 
революцию с событиями осени 1941 года и удивляется, 
что Отечественная война была несколькими десятилети-
ями позже. Для того чтобы это знать, обязательно изучать 
старославянский? И еще. Нам бы в современном русском 
разобраться хотя бы на среднем уровне. Уровень грамот-
ности тех, кто привык к общению в соцсетях на языке меж-
дометий, снижается со скоростью пикирующего бомбар-
дировщика. И с таким уровнем мы намерены развивать 
нашу культуру? Преподаватели русского языка вынуждены 
«подвинуться», уступая место и часы иностранным язы-
кам. Никто не спорит: знание иностранного – это замеча-
тельно и необходимо. Но не в ущерб же родному! 

Главным же событием минувшей недели, которое при-
влекло внимание международного сообщества и миро-
вой прессы, стало столетие окончания Первой мировой 
войны. Грандиозная по своим масштабам и последстви-
ям, она стерла с мировой политической карты четыре 
империи, послужила детонатором революций, унесла 
жизни миллионов людей. Руководители десятков стран 
собрались в эти дни в столице Франции. Здесь проходит 
Парижский форум мира, который рассмотрит проекты, 
позволяющие укреплять мир, развивать межнациональ-
ное сотрудничество. Приняты два проекта, предложен-
ные Россией: «Гражданский диалог против кризисов» и 
«Университет комитета гражданских инициатив». 

Тема сохранения мира, тема социально-экономического 
развития стран сегодня, во время нарастания напряжен-
ности, как никогда, актуальна. Куда важнее того, протя-
нул руку Дональд Трамп Петру Порошенко или нет. И по-
тому к ней обращено сегодня всеобщее внимание. 

О необходимости крепить мир, развивать сотрудничес-
тво, используя все имеющиеся для этого возможности, 
говорит Президент России Владимир Путин, который 
принимает участие в парижских встречах. И это на се-
годня – самая важная тема. 

р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

пОдписКа на I пОлуГОдиЕ 2019 г. 

Подписные цены на 1 мес./на полгода

ОтдЕлЕниЯ сВЯЗи «пОчта РОссии»

Без комПлекта официальных документов
индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

С комПлектом официальных документов
индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

льготная ПодПиСка 
индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп.

иЗ ОтЗыВОВ О РаБОтЕ КОМплЕКснОГО ЦЕнтРа

выражаю благодарность социальным работникам е.в. зото-
вой, и.в. Шепелевой, и.п. григорьевой, г.и. ломовой, бла-
годаря которым в нашей семье улучшились взаимоотноше-
ния. мы стали лучше понимать друг друга, многие проблемы 
остались в прошлом. дети посещают различные интересные 
мероприятия, совершенно безвозмездно занимаются с репе-
титорами и психологами. очень опытные и понимающие со-
трудники приходят к нам и поддерживают не только словом, 
но и материально: вещами, продуктами. очень хорошо, что 
существует такая организация. огромное спасибо за все! 

Родительница Оксана М.

Хайп на деньги 
Как финансовые мошенники маскируются под онлайн-игры
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Творческое лицо хора 
ветеранов «Старинуш-

ка» из Скопина – моло-
дое, задорное, жизне-
радостное – кажется, 
совсем не соответствует 
названию коллектива. 
Но участники хора до-
рожат своим именем, не 
желают его менять. Ведь 
рождался ансамбль в год 
50-летия Великой Побе-
ды как хор ветеранов 
войны. Именно такую 
идею заложила в основу 
коллектива его инициа-
тор и вдохновительница 
Любовь Максимовна Ба-
хаева.

Тогда, в 1995-м, в хор при-
шли именно ветераны, они 
выходили на сцену с боевыми 
наградами на груди. Сегодня 
это великое поколение побе-
дителей представляет в хоре 
только Таисия Михайловна 
Бутина, работавшая в годы 
войны медсестрой в эвакогос-
питале. Сегодня ей 96 лет, но 
Таисия Михайловна регуляр-
но приходит на репетиции 
и поет. А как же иначе? Хор 
ветеранов в городе Скопине 
– коллектив любимый и во 
всей Рязанской области извес-
тный. Чего стоят праздники с 
их участием, например, ново-
годние рождественские вече-

ра «В гостях у «Старинушки», 
где звучат песни и задорные 
частушки, играет духовой ор-
кестр и танцуют гости старин-
ные кадрили и вальсы с моло-
дым задором. И звучат позд-
равления, и снова – песни, и 
гости не хотят расходиться по 
домам. В коллективе сегодня 
собрались люди пенсионного 
возраста – бывшие учителя, 
врачи, библиотекари, инже-
неры, рабочие, всего 32 че-
ловека. Всех их объединяет 
любовь к пению.

Обо всем этом мне расска-
зала художественный руко-
водитель хора «Старинушка» 
Антонина Федоровна Дьяч-

кова. И разговаривали мы с 
ней не просто так, а по пово-
ду. Совсем недавно коллектив 
вернулся из города Сергиев 
Посад, где принял участие в 
поединке хоров.

Конкурс хоровых коллек-
тивов пенсионеров России 
«Поединок хоров» проводится 
с 2016 года. Цель его понятна 
и очевидна – популяризация 
хорового пения, содействие 
росту мастерства любитель-
ских хоровых коллективов 
и ансамблей и, конечно, по-
вышение статуса пожилого 
человека в обществе. Орга-
низаторами поединка в этом 
году выступили Союз пенси-

онеров России и министерс-
тво культуры Московской 
области.

Конкурс в этом году прово-
дился в третий раз, а рязанцы 
участвовали в нем впервые. 
В нашем регионе организато-
рами поездки выступили ми-
нистерство культуры облас-
ти и областная организация 
Союза пенсионеров России. 
Конечно, не обошлось без де-
ятельного участия скопин-
цев – администрации города, 
начальника отдела культуры 
и туризма г. Скопина Мари-
ны Евгеньевны Ретюнской. 
Выделили для дальнего пу-
тешествия два микроавто-

буса, организовали выезд 22 
участников. В их числе – ху-
дожественный руководитель 
и аккомпаниатор. Он в «Ста-
ринушке» – особенный. Анто-
нина Федоровна мне прямо 
так и сказала:

– Вы о Викторе Петровиче 
Иванове обязательно напи-
шите. Он у нас замечательный 
музыкант, аккомпаниатор, 
оранжировщик, заслуженный 
работник культуры. Благода-
ря ему у нас в хоре живая му-
зыка. Это нынче редкость.

– А на чем же Виктор Пет-
рович играет?

– Да на всем. Ему единс-
твенному на конкурсе предо-

В августе поэт, наш зем-
ляк, автор более десяти поэти-
ческих книг, лауреат Всерос-
сийской литературной премии 
«Сталинград» Борис Гучков 
выпустил в свет книгу «Мой 
Есенин» тиражом 100 экземп-
ляров. В книжке воспоминания 
о встречах автора с друзьями 
С.А. Есенина, поэма «Сергей 
Есенин. Последние встречи» и 
лирические стихотворения. 

В мае этого года у касимов-
ского поэта Марины Лебедевой 
вышла книга стихов «Сон из бу-
дущего». Издан сборник за счет 
ООО «Шацкая типография» – 
так понравилось издателям вы-
ступление Марины на поэтичес-
ком фестивале Поценья. В книге 
духовная, гражданская поэзия и 
просто лирика, а также шуточ-
ные и детские стихи. 

И вот из Центральной биб-
лиотеки им. Л. Малюгина толь-
ко что передали мне новый 
сборник стихотворений Бориса 
Гучкова. Назван он необычно – 
«Четвертая стража ночи». В са-
мом названии книги и в каждом 

стихотворении присутствуют 
числовые и цифровые символы, 
они создают картину движения 
времени, его бега. В любом из 
них так или иначе присутству-
ет числительное: номер дома, 
телефон, расписание элект-
рички, конкретные даты… Как 
и у Марины Лебедевой, тираж 
этой книжки 500 экземпляров. 
Но Борис Гучков с некоторых 
пор вынужден издавать книги за 
собственный счет, лишь набор 
книги осуществлен на деньги из 
областного бюджета. 

Авторский ритм неповто-
рим. Какое стихотворение 
ни прочтешь, сразу же мож-
но угадать стиль – гучковс-
кий! Давно ставшее извест-
ным стихо-творение «Имена»: 
«А у матери моей//Имя – 
Евдокия.//В наше время име-
на//Не дают такие.// И сты-
дятся, а чего,//А чего стыдят-
ся?//Евдокией отчего// Нынче 
не гордятся?//. Мчатся годы и 
века.// Мчится юность наша.//
Дуновенье ветерка – //Дунюш-
ка…//Дуняша… 

Почти на каждой странице 
книжки я пометил карандашом 
новизну рифм. Язык этой чис-
той и прозрачной книги сочен 
и прекрасен, ибо он разговор-
ный. Вот он: «цыпки», «лежни 
стоеросового дуба», «непашь», 
«всклень», «кусман», «выжиги», 
«искони», «нетях», «гребуют», 
Разумеется, что рифмы с таки-
ми необычными словами – ав-
торские. 

География книжки впечат-
ляет. От Чинура, мимо кото-
рого ездит поэт на автобусе 
из Волгограда, до границы с 
Владимирской областью, где 
«гриб пошел, как очумелый…». 

Поражает наблюдательность 
и зоркость настоящего поэ-
та. Где вы еще, как не из этой 
весьма милой книжки, узнаете, 
что в слове Касимов заключе-
на анаграмма слова «Моск-
ва» если убрать одну букву? 
А как снимался у нас в Каси-
мове фильм «Рыцарь мечты» 
по А. Грину, и Борис едва не 
получил в нем роль... А о косе 
«литовке», которой можно 
побриться... 

Некоторые строчки Бори-
са Петровича метят в афориз-
мы: «Ведь счастье, дорогие, это 
миг, само существованье – это 
счастье…». «А век, что клок сен-

ца, и жизнь – щепоть овса». «Не 
даль обманчива, а близь». 

Замечательно, что к сбор-
нику стихотворений Бориса 
Гучкова слово благодаре-
ния написал член Союза пи-
сателей России, Почетный 
гражданин города Касимова 
Геннадий Морозов. В целом 
сборник хорош еще и тем, 
что полностью отразил наше 
безвременье. Здесь упомянуты 
все потрясшие воображение 
события в России. Загляните 
при случае в библиотеку – не 
оторветесь.

Олег Романов
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Всемирный день доб-
роты
международный день 
слепых
день Войск радиацион-
ной, химической и био-
логической защиты

1918 г. – образовано Рязанс-
кое высшее воздушно-десант-
ное командное училище.

по народным приметам: если 
погода ясная и солнечная, то 
в ближайшие дни похолодает 
и будет ветрено. Воробушки 
громко чирикают – будет теп-
ло. Если же пения птиц не-
слышно, то жди морозов.
именинники: Анатолий, Арте-
мий, Василий, Всеволод, Иван, 
Николай, Роман, Сергей, Сте-
пан, Федор.

деНь  
В кАЛеНдАРе

13 НояБРя

СПоРТИВНый кУРьеР

Коллектив РГУ имени С.А. Есенина выражает глубокое соболезнование доценту кафедры русского языка 
и методики его преподавания, ученому секретарю ученого совета университета Корчагиной Елене Ва-
лентиновне по поводу смерти ее матери, 

корчагиной елены константиновны.

Играй, играй, рассказывай...
ХОР ИЗ СКОПИНА СТАЛ ЛАУРЕАТОМ ПОЕДИНКА ХОРОВ

«Само существование – это счастье»
два поэта из касимова издали в этом году три сборника стихов

ставили возможность высту-
пить соло.

Что же пели скопинские 
хористы в Сергиевом Посаде? 
Оказывается, две песни пели. 
И с особенным успехом ис-
полняли произведение своего 
земляка Анатолия Новикова 
«Рязань моя, краса моя...». За 
эту песню и получил хор свою 
награду – диплом за вырази-
тельное исполнение песни о 
родном крае. Хорошо принял 
зал и другую песню из числа 
любимых – «На солнечной по-
ляночке».

32 коллектива, участники 
которых в возрасте от 50 лет и 
старше, выступили на поедин-
ке хоров в этом году. Встрети-
ли их в древнем Сергиевом 
Посаде как самых дорогих 
гостей. А сколько было новых 
знакомств, замечательного 
общения людей, которых объ-
единяет любовь к песне. Они, 
конечно, соревновались друг 
с другом, но еще больше друг 
у друга учились, слушали, как 
звучат иные, такие близкие 
и понятные песни. Об этом 
мне тоже рассказала Антони-
на Федоровна Дьякова. Старт 
скопинского народного хора 
ветеранов войны и труда в 
конкурсе хоровых коллекти-
вов пенсионеров России стал 
удачным.

А уже 31 октября хор вы-
ступал в Рязани, в областной 
библиотеке имени Горького 
перед участниками граждан-
ского форума «Серебряное 
волонтерство», организован-
ного Общественной палатой 
Рязанской области. Предва-
ряя это выступление, пред-
седатель  Рязанского регио-
нального отделения Общерос-
сийской общественной орга-
низации «Союз пенсионеров 
России» Галина Воробьева 
с такой теплотой и гордос-
тью рассказывала о хоре, что 
участники форума с нетерпе-
нием ожидали концерт. И не 
обманулись. Песни звучали 
то задорно, то величаво, и 
хотелось подпевать этим за-
мечательным исполнителям. 
Ведь хор всех нас объединя-
ет – тех, кто слушает, с теми, 
кто поет.

Ирина Сизова

ОТ РЕДАКЦИИ
Пришедшее к нам письмо из касимова от нашего давнего автора олега Ро-
манова неожиданно стало продолжением опубликованного 2 ноября в газете 
материала «Пиши-читай» И. Сизовой. В нем не только разговор о том, что поэ-
тические сборники в нашем регионе продолжают выходить и даже становятся 
событием литературной жизни. Материал олега Романова и о том, как выхо-
дят эти книги – каким тиражом, на какие средства. А это значит, что обсужде-
ние темы требует продолжения. Ждем новых мнений заинтересованных авто-
ров, издателей, читателей о состоянии издательского дела в нашей области.

кУЛьТУРА

Мамина пластинка

Уже в 6-й раз в Муниципаль-
ном культурном центре Рязани 
прошел городской открытый 
фестиваль вокально-инстру-
ментальных ансамблей «Ма-
мина пластинка». Весь вечер 
коллективы исполняли для гос-
тей известные хиты 60-х, 70-х, 
80-х годов. 

Фестиваль «Мамина плас-
тинка» стартовал в 2013 году. 
Его идея принадлежит веду-
щему методисту МКЦ Софье 
Ивановой и художественному 
руководителю ВИА «Горпарк» 
Геннадию Барыкину.

– Знаете, у меня в юности 
была любимая пластинка, кото-

рую я так и называла – «мами-
на пластинка», – делится Софья 
Александровна. – И поэтому 
у меня возникла идея создать 
такой фестиваль. Наша зада-
ча – пропагандировать песни 
60-х, 70-х, 80-х годов. Я счи-
таю, что эти композиции забы-
вать нельзя.

Для зрителей выступили 5 
коллективов: ВИА «XX векъ» 
(город Озёры) и вокально-инс-
трументальные ансамбли из 
Коломны: «Кругозор», «Блюз-
контакт», «ДК Цементник» и 
«Авангард». А специальным 
гостем вечера стал ВИА «Гор-
парк» (г. Рязань).

– Сегодня мы выступаем 
здесь впервые, приглашение 
приняли с радостью, – рас-
сказывает солист коллектива 
«Авангард» Александр Боро-
дин. – Здорово, что на фестива-
ле используется только «живой» 
звук. Такое исполнение было 
популярно в 80-е годы, а сейчас 
мы его снова возрождаем. 

Действительно, одно из ус-
ловий выступления здесь – «жи-
вой» звук. Зрители это ценят, 
а еще им нравится особая ат-
мосфера концерта и реперту-
ар исполнителей. Так, напри-
мер, Татьяна Усанова прихо-
дит послушать любимые песни 

с момента начала концертов, 
с 2013 года.

– Нам нравится музыка, 
это же песни нашей молодос-
ти, – объясняет она. – Такие 
концерты нужны, чтобы люди 
выходили из своих домов, соби-
рались вместе и общались. Это 
не только помогает поднять на-
строение, но еще и позволяет 
сохранить музыку той эпохи. 

По результатам голосова-
ния, лауреатом I степени стал 
ВИА «XX векъ», II степени – ВИА 
«Кругозор» и III степени – ВИА 
«Блюз-контакт».

Юлия Ганьшина

Рязанцы вновь услышали  
песни советской эпохи
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По ПоРядкУ  
СТАНоВИСь!
подведены итоги юбилейного, 25-го 
по счету, кубка «русской кожи» по 
мини-футболу, информационным 
партнером которого была газета 
«рязанские ведомости».
В турнире участвовало более двух 
тысяч футболистов, представляв-
ших 112 команд. И вот названы 
лучшие. Главную награду – Золотой 
кубок – впервые выиграла команда 
«Мэдисон-Ока», вторым финиши-
ровал «Арктик», третьим – МФК 
«Вятич». В номинациях «Лучшие» 
награды получили игрок Максим 
Жигунов, защитник Антон Лаврен-
тьев (оба – «Мэдисон-Ока»), вратарь 
Роман Малахов («Арктик»), тренер 
Дмитрий Аксенов («Мэдисон-Ока»). 
Спор бомбардиров выиграл Андрей 
Корольков из команды «Компания 
Апельсин», забивший в ворота со-
перников девять голов.
В Серебряном кубке первенство-
вала команда «РязГМУ», которую 
тренировал Михаил Лушников. «Се-
ребро» добыла дружина «ГК БАРС», 

«бронзу» – «Реставрация». Лучшими 
названы Флери Бола («РязГМУ»), 
Сергей Шеварев («ГК БАРС»), Ми-
хаил Дубов из «Реставрации» и 
Данила Соколов, на счету которо-
го – шестнадцать голов.
Бронзовый кубок выиграла «Рязан-
ская ГРЭС», вторым стал «ЛФК Аван-
гард», третьим – «Бас 62». Лучшими 
объявлены Илья Леденев, Дмит-
рий Буханевич (оба – «Рязанская 
ГРЭС»), Вячеслав Марков «Бас 62» и 
с восемнадцатью голами – Дмитрий 
Захаров из «ЛФК «Авангард». 
Обладательницей Ветеранского куб-
ка стала «Иномарка 62», «серебро» 
досталось «Автоимпорту», «бронзой» 
завладела «Электросеть». Лучшие – 
Дмитрий Бухов из «Автоимпорта», 
Александр Харламов, Арсений На-
заров (оба – «Иномарка 62») и автор 
девяти голов Александр Кутловский 
из «Автоимпорта».

ПРоИГРАЛИ  
В РАВНой ИГРе
В заключительном матче выез-
дного турне чемпионата «Вхл – 

кубка шелкового пути» рязанс-
кая команда в москве уступила 
местной «звезде» – 1:2. Счет на 
двенадцатой минуте в большинс-
тве открыло наше третье звено, 
сформированное из Артема Под-
шендяпова, Игоря Игнатушкина 
и Романа Крикуненко. Оно разыг-
рало комбинацию, как по нотам – 
Крикуненко забросил шайбу уже 
в пустой угол ворот. На последней 
минуте хозяева результат, также 
играя в большинстве, сравняли. 
Под занавес периода хозяева ор-
ганизовали заброшенную шай-
бу – Игорь Игнатушкин поразил 
«девятку» ворот. Увы, главный 
судья встречи, просмотрев виде-
оповтор, пришел к выводу, что 
игровое время истекло раньше, 
чем шайба оказалась в сетке. В 
начале второго периода «Звезда» 
отличилась вновь и в оставшееся 
время сумела отстоять минималь-
ное преимущество.
Набрав 25 очков, ФК «Рязань» сей-
час идет шестнадцатой. Сегодня 
наша команда в первом матче оче-

редной домашней серии во Дворце 
спорта «Олимпийский» будет прини-
мать команду «Молот–Прикамье», 
занимающую 23-ю позицию в тур-
нирной таблице.

Бк «РяЗАНь»  
ПРодоЛЖИЛ  
ПоБедНый ход
еще две победы в чемпионате рос-
сии по баскетболу среди клубов 
суперлиги-2 одержала «рязань»: 
в черкесске она нанесла пораже-
ния местному «Эльбрусу» – 90:74 
и 86:63. Дважды отличился наш 
Юрий Трубин: ему удались «дабл-
даблы» – в первом матче он набрал 
24 очка и выполнил тринадцать под-
боров, во втором – шестнадцать и 
тринадцать. Имея четыре победы в 
шести проведенных матчах, игроки 
БК «Рязань» делят пятое – шестое 
места в турнирной таблице. Оче-
редные поединки наша дружина 
проведет дома 18 и 19 ноября. 
Наш соперник – БК «Тамбов».

Вячеслав Чирков
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